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□文/图 本报记者 陶小敏

近日，网友“微醺岁月”在微信朋友
圈发消息说：“在市区双汇广场，经常见到
这样一群人，他们脚下踩着“风火轮”一样
的平衡车，或直线前进，或穿越障碍，还
有的骑着平衡车在跳绳……看着好酷啊，
我也想玩。”

平衡车玩出新花样

9月19日晚上，记者来到市区双汇广
场时，几个年轻人正踩着闪闪发光的电动
平衡车在广场上来回穿梭。有的在练习蜿
蜒过桩，有的在踩着平衡车下台阶，有的
还单腿骑行并摆出各种造型。

在广场散步的市民魏先生是位“90
后”，被平衡车吸引了过来，他在一个玩
平衡车的年轻人鼓励下，第一次尝试站上
平衡车。“控制好平衡不容易，脚踝处夹
得有点疼，感觉他们玩得好酷啊！”他说。

据了解，当天晚上在双汇广场上玩平
衡车的年轻人来自我市一个平衡车俱乐
部，大家在共同的爱好下聚在一起，一起
交流切磋平衡车的多样玩法。

该俱乐部负责人吕振举告诉记者，俱
乐部成立于 2014 年，目前有成员 300 多
人，以青少年为主。大家聚在一起，主要
开展平衡车的刷街、郊游、竞赛等主题活
动。同时，俱乐部成员不时参与全国各地
举办的平衡车技艺展示赛及交流活动。

“咱漯河的年轻人还是很时尚的，平衡车
技艺水平也很不错，大家聚在一起主要是
为了共享快乐和健康。”该负责人说。

最好不要骑平衡车出行

“玩平衡车不仅让我掌握了一门酷炫
的技艺，也让我越来越自信了，我也通过
玩平衡车认识了很多朋友。”16岁的朱润

康是漯河大学一名大二学生，他告诉记
者，他 2014 年接触平衡车，之后就对这
个东西产生了浓厚的兴趣。现在朱润康家
里已经有四台平衡车了，他的平衡车水平
也相当高超。去年一次外出参赛中，他取
得了很好的成绩。接下来几天，他还将代
表漯河去青岛参加一个全国性的平衡车竞
技表演赛。

据了解，平衡车竞技比赛的项目包括
花式表演和跨越障碍等，有一定的难度。
如蜿蜒过桩 30 米、轮番过高低杠 30 米、
一人骑两辆独轮车等。

“独轮车作为一种短途代步工具是很
方便的，尤其是在大城市里运用比较普
遍，如地铁转乘公交时，就很好用，便携
易收。”现场一位“80后”平衡车玩家胡
雷鸣说，长距离出行时最好不要骑行平衡
车，以免发生事故。同时，在骑行平衡车
时，一定要穿戴专业的防摔伤设备，做到
安全出行。

蜿蜒过桩、上下台阶、骑车跳绳……

电动平衡车 也能玩出新花样

□本报记者 张玲玲

9月20日，网友“泡沫”在朋友圈
发消息称：“中午回家时，把电动车放在
楼下，没想到钥匙忘拔了。好心的邻居看
到后，帮我把钥匙拔下来先保管，并贴纸
条说明情况，留下联系方式让我找她要。
谢谢你，好心的邻居！”

网友“心静若水”：中国好邻居，赞
一个！

网友“温馨”：你可真粗心，幸亏遇
到了好心人！

看到消息后，记者联系了网友“泡
沫”了解情况。据她介绍，她家住市区淞
江路一小区，9月20日上午，她买完菜回
到小区，由于急着回家做饭，就将电动车
放在了楼栋下面。

当天下午 2 点她下楼后，边从包里

找电动车钥匙，边朝电动车走去。“包里
翻了一遍都没有，我正准备去家里找钥
匙时，看到电动车的车把上有一个纸
条，上面写着‘你的电动车钥匙没有
拔，钥匙在我这里’，最后还留有联系方
式。”网友“泡沫”说，看完纸条，她才
意识到可能是自己中午急着回家，忘记
拔电动车钥匙了。

按照纸条上留下的电话号码，网友
“泡沫”拔了过去，对方原来是同一楼栋
的邻居。在网友“泡沫”的介绍下，记者
联系了她的邻居周女士。“当天中午12点
多，我下班回来看到一辆电动车钥匙没
拔，而且周围也没有人，猜想是主人忘拔
钥匙了。我在楼下吆喝了几声也没有人回
应，我就先把钥匙拔下来，担心主人找不
到钥匙着急，我就回家写了个纸条贴在了
电动车上。”周女士说。

周女士的举动，令网友“泡沫”感动
不已。“我家住顶楼，邻居住二楼，平时
交流不多，以后我要多与邻居们交往。这
次真的很感谢她！”网友“泡沫”感慨地
说。

□本报记者 尹晓玉

“孩子的班级交流群里，每天都
有家长晒孩子、聊托管班辅导班，甚
至还有拉票求赞、发红包的……老师
布置的作业晚看一会儿就‘石沉大海’
了……真让人头疼。”9月21日，网友
“小偏执”在朋友圈发帖吐槽。

“我女儿今年上一年级，从开学
到现在，家长群里就没消停过。刚
开始怕老师发的作业消息看不到，
我对班级群设置的是‘收到消息即
提示’。这样每天上班时间，我手机
不停地响，严重影响我工作，我就
把消息设置成‘接收但不提示’。但
问题又来了，老师每天发的作业，
有时翻几百条消息还没找到。”网
友“小偏执”说，她特别不理解一
些家长的行为，孩子在家干点家务
也拍照发群里，孩子作业写完了也
晒一下，还有一些家长在群里发红
包，拉票求赞。

“只要老师在群里发言，有些家长
就赶紧回复‘老师真棒，说得太好了’

‘为孩子有这样的老师骄傲’……老师

哪怕是布置作业，也必然回复‘收到’
‘谢谢老师’‘老师辛苦了’。”网友
“蓝天”说，这样以来，其他家长感
觉如果不回复就显得没礼貌，然后几
十名家长回复同样内容，老师布置的
作业很快就被这些信息淹没了。

对班级群里这些过度活跃的家
长，老师的看法如何？

郾城区实验小学闫丹老师表示，
班级群里一些家长闲聊、刻意迎合老
师等行为确实影响了其他人接收老师
发布的作业等信息。但要避免这种情
况出现其实也很容易，老师作为群里
的主导可以在群里发公告，请家长不
要在群里讨论和班级无关的话题，以
防其他家长看不到老师发的信息。如
果家长有事要询问老师或者其他家
长，可以私聊。

市实验中学杨旭乐老师说：“刚
开始我们班级的群里，也存在这些问
题，后来班主任老师就规定，群里不
能发广告，不能发红包，不能拉票点
赞。只能讨论学习、教育孩子的话
题，发布作业，汇报作业。老师发布
作业都要做到不评论、不回复。有了
这些规定，群里平时很少有人说话，
老师发布的任务和作业大家都能清楚
地看到了。”

电动车钥匙忘拔 邻居贴纸条提醒
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班级群该咋聊 老师有话说

□文/图 本报记者 齐 放

“小区路边的几棵白玉兰树结了
满树的红果，太奇怪了。”9月20日，市
民郭先生在微信朋友圈发消息说。

9月20日上午，记者在看到，黄
山小区综合楼东侧的支四路上，路边
的几棵绿化树长得郁郁葱葱，树叶之
间挂了不少红色的果实，像玛瑙一样
子，煞是好看。

“这棵是广玉兰树，还是第一次
见玉兰树结这么多红果。”市民郭先
生说。采访中，许多居民也对广玉兰

树结果啧啧称奇。大家表示，每年都
见玉兰树开花，但从没见过结果，今
年是第一次发现许多玉兰树结果了。

对此，记者采访了市林业和园林
局园林高级工程师李国强。“玉兰树
开花后都会结果实，只不过大家不注
意罢了。”李国强说，落叶类玉兰开
花早，结果也早。现在大家看到的结
出红色果实的玉兰树是广玉兰，它的
种子能播种长出玉兰幼苗。

为什么以前大家没看到广玉兰树
结果呢？对此，李国强解释说，当温
度、光照、湿度达到一定程度，玉兰树
的授粉率比较高，会结出更多果实。
有的玉兰树不结果，可能是个体差异
原因，这些都是正常的自然现象。

玉兰树结红果 都说“没见过”
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